



Perfil del país

Haití

La necesidad de vivienda en Haití

Haití es uno de los países más pobres de América. Según el Banco Mundial, más de la mitad de su población vive en la pobreza y aproximadamente el 24% se encuentra en la pobreza extrema. La inestabilidad política, la escasez de alimentos, el desempleo, la falta de infraestructura básica y los desastres han mantenido a la mayoría de los haitianos atrapados en un ciclo de pobreza durante generaciones.

En la última década, la necesidad de vivienda ha aumentado dramáticamente cada año. El terremoto de 2010 destruyó los hogares de 1,5 millones de personas. En 2016, otras 140.000 personas quedaron sin refugio tras el paso del huracán Matthew. Más recientemente, en agosto de 2021, un terremoto destruyó o dañó más de 130.000 viviendas.

DATOS DE HÁBITAT:

- Hábitat inició labores en Haití en 1984.
- **Individuos servidos en AF2022 – 10.120**
- A través de nuevas construcciones – 60
- A través del desarrollo del mercado – 10.000
- A través de reparaciones – 60

- **Voluntarios recibidos en AF2022 – 70**



DATOS DEL PAÍS:

Capital – Puerto Príncipe
Población – 11,4 millones
Expectativa de vida – 64 años
Tasa de desempleo – 15 %
Por debajo de la línea de pobreza – 60 %

Cómo Hábitat aborda la necesidad

Atención de desastres

El 14 de agosto de 2021, un terremoto de magnitud 7,2 sacudió la península suroeste de Haití, causando importantes daños en la región en las ciudades de Les Cayes, Jérémie y Anse-à-Veaux. Según la Agencia de Protección Civil de Haití, casi 53.000 viviendas quedaron destruidas en toda la región y otras 77.000 sufrieron graves daños. Inmediatamente después del terremoto, desplegamos un equipo para evaluar las necesidades de vivienda en la zona afectada y así desarrollar una estrategia de respuesta para la recuperación temprana y la reconstrucción de viviendas.

En las primeras fases de recuperación y reconstrucción, coordinamos con las autoridades para distribuir kits de higiene que contenían jabón, pasta de dientes, cepillos de dientes, mascarillas, toallas y otros artículos de higiene. En colaboración con ShelterBox y Start Fund, proporcionamos más de 2500 kits de emergencia a las familias afectadas. Los kits incluían lonas, herramientas y elementos de fijación, mantas térmicas, luces solares, utensilios de cocina, colchonetas para dormir, mosquiteros y aguadores.

En total, Hábitat apoyó a más de 15.000 personas con kits de higiene y emergencia como parte de su trabajo en respuesta al devastador terremoto. Además, modernizamos 102 viviendas y construimos 61 casas nuevas desde el terremoto.

Tenencia de la tierra

Las principales barreras para la tenencia de la tierra en Haití incluyen la falta de documentación oficial de los terrenos, el bajo valor de cambio de las tierras y la falta de un sistema de información territorial eficaz. A principios de 2019, iniciamos un programa en alianza con USAID, que tiene como objetivo el brindar seguridad de la tenencia de tierra en tres municipios y así, aumentar el número de parcelas registradas oficialmente en los sistemas oficiales.

Soluciones de vivienda para adultos mayores

En Haití, las personas mayores son vulnerables a la pobreza, la falta de vivienda y las enfermedades debido a la falta de apoyo gubernamental y social. Hábitat Haití está trabajando en comunidades rurales de bajos ingresos en el suroeste para brindar a las personas mayores acceso a viviendas seguras, decentes y asequibles con letrinas y tanques de recolección de agua. En 2021, Hábitat construyó 15 viviendas para personas mayores y otras 15 viviendas en 2022.

Contacto

lac@habitat.org